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Protokoll der 18. Generalversammlung des Fördervereins 
 „Pro Walsersiedlung St. Martin und Calfeisental“ 

 

St. Martin, 12. Juni 2021 

 
 
 

Programm: 
 
10 30 Uhr: Beginn der Generalversammlung 
 
12 00 Uhr: Mittagessen 
 
 

Traktanden: 

1. Begrüssung 
2. Wahl eines Stimmenzählers 
3. Protokoll der 17. Generalversammlung 2020 (Beilage) 
4. Jahresbericht des Präsidenten (Siehe Rückseite) 
5. Jahresrechnung 2020 inkl. Bilanz 
6. Revisorenbericht 
7. Entlastung des Vorstandes 
8. Budget 2022 
9. Mitgliederbeitrag (Antrag: unverändert) 
10. Wahl des Vorstandes: 

Es stellen sich zur Wiederwahl: Ruffner Fortunat, Bruno Glaus, Locher Lisbeth, Efraim 
Utzinger 
Ergänzungswahl: Vorschlag des Vorstandes: Peter Gort 

11. Wahl des Präsidenten: 
Es stellt sich zur Wahl: Fortunat Ruffner 

12. Wiederwahl der Revisoren Töni Brunold und Thomas Jäger 
13. Informationen der Sankt Martin Calfeisental AG – Vorstellung der neuen Gastgeber 
14. Verschiedenes – Vorstellung Vereinsflyer 
15. Varia und Umfrage 

• 5. Juni 2021 ab 09.15 Uhr Arbeitstag 

• Ab 15. Juli 2021 Heuet in St. Martin 

• Kulturtag  
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1. Begrüssung 
 
Fortunat Ruffner begrüsst die anwesenden Mitglieder,  
Freunde und Gönner unseres Vereins sowie 
Axel Zimmermann, Gemeindepräsident 
Kurt Schär, Präsident der Calfeisental AG 
Martin Nauer, Sarganserländer-Presse 
 
Entschuldigt haben sich: 
Thomas Jäger, Revisor 
Thomas Sprecher 
Esther Thut 
Max und Marianne Kunz, Seegräben 
Tod von Dieter Nigg 
Gedenken an unseren verstorbenen Präsidenten Dieter Nigg: 
Mit grosser Bestürzung mussten wir am 12.Dezember letzten Jahres den plötzlichen 
Tod unseres langjährigen Präsidenten Dieter Nigg zur Kenntnis nehmen. 
Er verstarb an einem Herzstillstand. Wir sind Dieter zu grossem Dank verpflichtet. 
Er hat das Präsidium in der Zeit des Umbruchs und der Veränderungen rund  
um St.Martin mit grosser Motivation geführt und den Kontakt mit der  
Sankt Martin Calfeisental AG stehts mit Umsicht gepflegt. 
Dieter wurde im Jahre 2011 in den Vorstand gewählt und stand seit 2012 
unserem Verein als Präsident vor. Er war eine motivierende und ausgleichende  
Kraft während seiner präsidialen Zeit. Mit seiner Art und seinem Humor hat er viel  
zur Motivation der Mitglieder und zum alljährlichen Engagement des Vereins  
im Tal und für die Walserkultur beigetragen. 
 
Wir vermissen ihn und werden ihn in unseren Herzen tragen. 
 
Ebenso gedenken wir den verstorbenen Mitgliedern: 
Hans Bantli, Jenins, er verstarb kurz nach seinem 100. Geburtstag 
Paul Bärtsch, Mels 
Walter Thut, Bad Ragaz 
Alle Anwesenden erheben sich zu einer stillen Gedenk-Minute. 
 
Zum Tagesgeschäft: 
Die Einladungen mit allen Unterlagen erfolgten fristgerecht. 
 

2. Wahl eines Stimmenzählers 
 
Vorschlag: Paul Stiefel Lachen 
Paul Stiefel wurde einstimmig gewählt. 
 

3. Protokoll der 17. GV vom 2020 
 
Das Protokoll wurde der GV Einladung beigelegt und ist auf der Home-Page  
aufgeschaltet. 
Das Protokoll wurde durch Handerheben einstimmig genehmigt. Mit bestem Dank 
an die Verfasserin. 
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4. Jahresbericht des Präsidenten 
 
Der Jahresbericht wurde mit der Einladung zugestellt. 
Es sind noch einige Ergänzungen zu verzeichnen: 
In den nächsten zwei Jahren steht eine totale Dachsanierung der Vorderen Hütte an. Die 
Schätzung der Sanierung beläuft sich auf ca. 40'000.-Franken.  
Im September 2000 wurde die Hütte zum ersten Mal vermietet. 
Durch Efraim Utzinger wurden 5 neue Bänkli angefertigt und gesetzt. 
Der Fussweg auf den Ankapa bis zur grossen Fichte wurde fertiggestellt. 
Im Walser-Kino in St. Martin wurde der defekte Beamer durch einen Flachbildschirm ersetzt. 
Ein neuer Film von TV Rheintal informiert über das Leben der Walser im Calfeisental. 
 

5. Jahresrechnung 2020 inkl. Bilanz 
Es informiert Irene Nigg, Kassiererin: 
Der Jahresabschluss per 31.12.2020 schliesst mit einem Gewinn von CHF 2'481.--. Er liegt damit 
etwas über Budget.  
Das Vereinsvermögen beträgt per Ende 2020 CHF 17'663.75. 
 
Die wesentlichen Positionen in der Erfolgsrechnung sind: 
 
Ertrag:  
Leider gingen die Mitgliederbeiträge leicht zurück. Bitte helfen Sie uns, aktiv für neue 
Mitglieder zu werben. Es fehlen Einnahmen durch Führungen, Verkauf von T-Shirt und/oder 
Broschüren. Im 2020 gab es keine ausserordentlichen Spenden. Dafür konnten wir erste 
Einnahmen durch die Vermietung der Vorderen Hütte verbuchen.  
 
Aufwand: 
Durch das Corona-Jahr konnten oder mussten wir bei verschiedenen Aufwänden sparen. 
Die notwendigen Sitzbänke, verteilt im Calfeisental, waren im Vereinsjahr nicht budgetiert.  
 
 

6. Revisorenbericht – Entlastung Vorstand 
 
Der Revisorenbericht wurde von Thöni Brunold vorgetragen. 
Er beantragt die Jahresrechnung 2020 und den Jahresbericht zu genehmigen 
und der Kassierin Irene Nigg-Jäger die Entlastung zu erteilen. 
Dem Antrag wurde einstimmig entsprochen. 
Der Vice-Präsident verdankt die geleistete Arbeit der Kassiererin und des Revisors Thöni 
Brunold. 
 
 

7. Entlastung des Vorstandes 
 
Die Versammlung erteilt dem Vorstand einstimmig die Entlastung. 
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8. Budget 2022 
Erläutert von Irene Nigg 

Budget 2021: 
Das Budget 2021 wurde im letzten Jahr genehmigt 
 
Budget 2022: 
Budgetiert sind ausser den üblichen Ausgaben 3 grössere Posten:  
- CHF 1'500.— sind geplant für die Sanierung des Wasserrads 
- CHF 1'000.— für die neue Filmvorführung in St. Martin und 
- CHF 2'000.— für eine weitere Auflage unserer neuen Broschüre. Dabei rechnen wir mit 
kleineren und grösseren Spenden in der bereitgetellten Kassa im Kinoraum. 
Die Sanierung des Kinos musste infolge des defekten Beamers vorgezogen werden. 
Neu haben wir auch CHF 1'000.—budgetiert für Einnahmen durch die Vermietung der Vorderen 
Hütte. 
 
 

9.  Mitgliederbeiträge 
 
Der Mitgliederbeitrag bleibt unverändert, d.h. Fr. 50.00 für Einzelmitglieder und Fr. 80.00 für 
Partnermitglieder. 
 
 

10.  Wahl des Vorstandes 
 
Der bisherige Vorstand stellt sich vollzählig zur Wiederwahl: 
Revisor Thöni Brunold nimmt die Wahl vor: 
Fortunat Ruffner Vice-Präsident 
Irene Nigg Kassierin 
Lisbeth Locher Aktuarin 
Effi Utzinger Bauchef 
Bruno Glaus Medien und Kommunikation 
Neu stellt sich Peter Gort zur Ergänzung des Vorstandes zur Wahl 
 
Sämtliche Vorstandsmitglieder und Neumitglied Peter Gort wurden einstimmig bestätigt. 
 
 

11.  Wahl des Präsidenten 
 
Es stellt sich zur Wahl: Fortunat Ruffner 
Er wird von den anwesenden Mitglieder einstimmig gewählt. 
Herzlichen Dank für Deine Amtsübernahme. 
 

12. Wiederwahl der Revisoren Töni Brunold und Thomas Jäger 
 
Thöni Brunold und Thomas Jäger werden als Revisoren wiedergewählt. 
Die Revisoren werden ebenfalls für 2 Jahre gewählt. 
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13. Informationen der Sankt Martin Calfeisental AG – Vorstellung der neuen 
Gastgeber 

 
Der einleitende Satz von Kurt Schär, VR-Präsident lautet: 
Wir sind gekommen um zu bleiben und das Tal mit seiner Natur habe ihn Demut gelernt! 
Laut Aussage von Kurt Schär konnte trotz coronabedingten Vorschriften das von  
Susanne Schenk und Marc Brunner geführte Restaurant St.Martin ein sehr gutes  
Ergebnis erzielen. 
Wegen beruflicher Weiterbildung haben sie per Ende Saison St.Martin verlassen. 
Es konnte glücklicherweise mit Astrid Riser und Tochter Petra Eggenberger würdige Nachfolger 
gefunden werden. 
Mit kurzen Worten stellten sich Astrid Riser und Petra Eggenberger vor. 
Astrid Riser ist ja im Tal als ehemalige Wirtin im Gigerwald mit ihrer Stammkundschaft 
bestens vernetzt und bekannt. 
 

14. Verschiedenes – Vorstellung  
 
Im letzten Sommer-Herbst unterbreitete Bruno Glaus uns seine Idee über die  
Gestaltung eines Vereinsflyers. Der Vorstand hat seinen Vorschlag gutgeheissen und Bruno 
Glaus hat zusammen mit seinem Freund Peter Brunner Erni Druck und Media, 8722 Kaltbrunn 
einen vielbeachteten Flyer gestaltet. 
Der Flyer trägt den Namen: Pro Walsersiedlung St.Martin und Calfeisental. 
Von Einst zum Heute   Heft 1 
Dank grosszügiger Unterstützung von Marcella und Leo Looser, konnte der Flyer auf 
Saisonbeginn verwirklicht werden und an diversen Orten aufgelegt werden. 
Für die finanzielle Spende möchten wir uns ganz herzlich bedanken. 
 

Varia und Umfrage 
 
5. Juni 2021 ab 9.15 Uhr Arbeitstag 
Ab 15. Juli 2021 Heuet in St. Martin 
Kulturtag: Samstag, 10. Juli 2021-Programm beiliegend. 
 
Varia und Umfrage wurde nicht benutzt. 
 
Im Namen des Vorstandes bedankte sich der Präsident für die Teilnahme an der  
GV hier in St. Martin. Er wünscht weiterhin einen guten Aufenthalt in dieser eindrücklichen 
Landschaft und der einmaligen Walser-Siedlung von St.Martin. 
Alle Mitglieder sind zum Mittagessen eingeladen. 
Daran anschliessend wünscht er allen eine gute Heimreise 
Und Auf Wiedersehn im nächsten Jahr. 
 
Die 18. Generalversammlung wird um 1130 beendet. 
 
Valens, 28. Juni 2021 
 
 
Fortunat Ruffner, Präsident    Locher Lisbeth, Aktuarin 


